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場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 
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議  事 

 

 

開会 （午前 10 時１分） 

 

堂坂教育長  おはようございます。新年度も始まりまして、色々な事業にも取り掛かっ

ております。学校も新しい体制でスタートしました。大変忙しい時期だと

思いますが、一生懸命、力を合わせて、良い教育行政を行っていきたいと

思います。よろしくお願いします。 

大久保部長  事前にすみません。田村文化課長でございますが、館野小学校の出前考古

学教室の講師として学校へ行っております。このため、代理として寺井課

長補佐が出席していることをご報告申し上げます。 

堂坂教育長  はい。では、何か説明を必要とする際には、よろしくお願いします。 

今日の委員会の議事録の署名を宮川委員と安嶋委員にお願いいたします。 

まずは、教育長の活動報告からいたします。 

堂坂教育長  「４月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       3/27 国際ツバキ協会来庁 

       3/28 カミーノ竣工式 

       3/29 退職職員辞令交付式 

       3/29 退職学校教職員感謝状贈呈式 

       3/30 カミーノオープニングセレモニー 

       4/1 辞令交付式 

       4/6 第 29 回全国椿サミット御殿場大会開会式 

       4/8 小学校、中学校入学式 

       4/11 定例校長会議 

       4/12 えふえむ・エヌ・ワン ホームタウンののいち出演 

4/15 学校評議員委嘱状交付式 

 

堂坂教育長  活動報告についてご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので活動報告については以上で終わりまして、５月の行事予

定の説明をお願いいたします。 

大久保部長  「５月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       5/7 朝礼 
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5/7 部課長会議 

5/7 2018-19金沢武士団感謝の会 

5/8 令和元年度第２回（５月）野々市市臨時議会 

5/9 定例校長会議 

5/9 “ののいちっ子を育てる”市民会議全体会議（総会） 

5/14 野々市市『愛と和ののいち５万人あいさつ運動』出発式 

5/14 令和元年度石川県教委連「定期総会」 

5/14 白山野々市保護区保護司定例総会及び懇親会 

5/16 学校訪問（御園小学校） 

5/16 連合町内会研修会 

5/19 第 28 回いしかわスポーツ・レクリエーション交流大会エアロビック

大会 

5/20 庁議 

5/20 椿まつり第２回実行委員会及び意見交換会 

5/21 白山市・野々市租税教育推進協議会 

5/23 第 71 回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会富山大会（23

～24 日） 

5/25 小学校運動会 

5/25 石川県民大学校開校 30年記念式典並びに平成 30年度修了証書交付式 

5/27 情報文化振興財団第１回理事会 

5/27 第１回スポーツ推進審議会 

5/28 第 6 回教育委員会 

5/29 教育福祉常任委員会 

5/29 白山野々市防犯協会役員会 

5/29 白山野々市防犯協会表彰式・通常総会 

  ※５月行事予定説明後、平成 31年度年間行事予定について主なものを説明。 

   

堂坂教育長  ５月の行事予定及び年間行事予定について説明がありました。ご質問等あ

りましたらお願いします。 

行事予定について特にございませんか。ではないようですので、行事予定

についての報告は以上で終わります。 

次に、議案審議に移ります。議案第８号「平成 31年度教育委員会関係委員

の委嘱について」説明をお願いします。 

大久保部長  議案第８号「平成 31年度教育委員会関係委員の委嘱について」説明。 

       （説明の概要） 

  教育委員会関係委員の委嘱について説明。 
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・教育支援委員会   

・社会教育委員 

・公民館運営審議会 

・子ども読書活動推進連絡会 

・少年育成センター運営協議会 

・青少年問題協議会 

・青少年メディア対策連絡協議会 

・家庭教育推進協議会 

 

堂坂教育長  今ほど議案第８号について説明がありました。２頁に各種委員会等の一覧

がございますが、前回に提案したものが 10委員会、今回は８委員会、これ

で議案として提案する委嘱委員についての全てということでよろしいです

ね。 

大久保部長  はい。 

堂坂教育長  それでは、今ほど説明がありました委員について、これで承認することと

してよろしいでしょうか。 

特にご異議ないということでありますので、議案第８号は、この原案のと

おり委嘱を行うことといたします。 

≪ 承 認 ≫ 

安嶋 委員  １点確認させていただいてよろしいですか。 

堂坂教育長  どうぞ。 

安嶋 委員  社会教育委員の任期のところですが、平成 30 年から２年の方と平成 31 年

から２年の方がいらっしゃって、これは今回委嘱される方と昨年委嘱され

た方がいらっしゃるという考え方になりますでしょうか。 

大久保部長  はい。一斉にではなく、交互に任期がくるようにしています。 

安嶋 委員  中には充て職のような形で引き継ぐ方もいらっしゃいますか。 

大久保部長  いらっしゃいます。 

安嶋 委員  わかりました。 

堂坂教育長  よろしいですか。 

安嶋 委員  はい。 

堂坂教育長  では改めて、委員の委嘱について承認は終わりましたが、ほかにご質問等

ありましたらお願いいたします。 

ないようですので、議案第８号については以上で終わります。 

報告に移ります。報告１「平成 30 年度所管施設利用状況について」説明を

お願いします。 

松村 課長  「平成 30 年度生涯学習課関連施設利用状況について」説明。 
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寺井課長補佐  「平成 30 年度文化課関連施設利用状況について」説明。 

清水 課長  「平成 30 年度スポーツ振興課関連施設利用状況について」説明。 

       （説明の概要） 

平成 30年度各課所管施設利用状況について、３月末日現在の利用件数、利

用者数等を説明。 

 

堂坂教育長  「平成 30 年度所管施設利用状況について」説明がありました。ご質問等が

ありましたらお願いします。 

よろしいですか。特にご意見がないようですので、次の報告に移ります。「教

職員の時間外勤務状況調査の結果及び多忙化改善の取組方針について」説

明をお願いします。 

松田 参事  「教職員の時間外勤務状況調査の結果及び多忙化改善の取組方針について」

説明。 

       （説明の概要） 

       「所管する学校に対する業務改善方針・計画」で掲げた目標の達成状況、

また平成 31年度の取組方針について説明。 

 

堂坂教育長  「教職員の時間外勤務状況調査の結果及び多忙化改善の取組方針について」

説明がありました。ご質問ご意見等がありましたらお願いします。 

安嶋 委員  教育長 

堂坂教育長  はい。どうぞ。 

安嶋 委員  「時間外勤務時間の平均」というのは市全域の数字ですか。 

松田 参事  そうです。 

安嶋 委員  学校によって、どこの学校が少し遅れているとか、どこの学校がおおむね

達成しているとかそういうデータはありますか。 

松田 参事  学校間の差もいくらかはありますが、そんなに大きいものではございませ

ん。例えば平均として差がある場合でも、１年の中でその学校の中で取り

組みが進んで、最初は多かったけれども、どんどん減っていった学校もあ

れば、１年ほぼ同じぐらいで平均となっている学校もあります。それぞれ

の学校の特徴はございますけれども、そういったものも学校長にお示しし

まして学校での取り組みをさらに進めるように校長会議の中で指導をした

ところでございます。 

安嶋 委員  はい。ありがとうございます。 

堂坂教育長  よろしいですか。 

安嶋 委員  はい。 

堂坂教育長  他にございませんか。 
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松本 委員  事務職の取組について、いい成果が出るといいですね。期待しています。 

松田 参事  はい。ありがとうございます。事務職員も大変意欲を持って頑張ろうとい

うようなことを言ってくれてありがたいなと思っております。 

堂坂教育長  この「学校現場における業務改善加速事業の指定」となっているのは、「多

忙化改善実践推進校の指定」と「共同学校事務室の設置の検討、試行」の

２つの指定があると考えればよろしいですか。 

松田 参事  ３つあると考えていただければ良いかと思います。重点モデル地域となっ

ておりますので、この「①重点モデル地域の共通の取組」を行う。それか

ら「③多忙化改善実践推進校の指定」を致しまして、その推進校でさらに

取り組みを強化して行うということが２つ目。そして、３つ目が市独自で

何か取り込めないかということで、野々市市としては「学校事務の共同実

施」「共同学校事務室の設置の検討、試行」ということをさせていただくと

いう３点でございます。 

安嶋 委員  教育長。 

堂坂教育長  どうぞ。 

安嶋 委員  「多忙化改善実践推進校専門スタッフの派遣」については、教員向け ICT 支

援を希望されているということで、具体的には、どういうことを要望され

るのかということと、例えば専門スタッフというのは ICT の他にどういう

ものが想定できるのでしょうか。 

松田 参事  この県から派遣されます専門スタッフですけれども、ICT 支援につきまし

ては、教員向けということでございまして、学校のホームページの更新を

するような作業、あるいは学校の中のグループウェアとかそういったもの

を改善したり、多忙化が改善されるための何かファイルや電子データなど

について助言をしてくれたり、そういったものです。それから、ICT以外で

すと、中学校の部活動で、一斉に専門的な部活動指導をしてくれるような 

スポーツジムのトレーナーのような方に来て頂いて、その分、教師が部活

動の指導に当たらなくてもいいような日を作る。そういったことも想定さ

れます。 

安嶋 委員  はい。ありがとうございます。 

堂坂教育長  他にありますか。 

松野 委員  よろしいですか。 

堂坂教育長  はい。どうぞ。 

松野 委員  「100時間超の人数」の方が、評価は丸が多いもののまだたくさんおいでま

す。これまでの取り組みで、学校の努力などで半分ぐらいになったという

ことですけれども、他に個別の対策は何かありますか。 

松田 参事  100時間超えにつきましては、健康それから生命に関わるような非常に深刻
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な問題でございますので、例えば 100 時間を超えそうな時には、気をつけ

るようにということで管理職から助言をしたり、あるいは実際に時間外が

多かった職員に対しては面談、それから産業医の面談・面接などについて

も取り組んでいく予定でございます。 

堂坂教育長  他にございませんか。目標が適切であったかどうかというのもありますが、

こうして平成 30 年度の実績を見ると、大幅に時間外勤務が減ってきたと言

えると思います。中学校はどうしても部活動の大会などあって思うように

なかなかできなかった面もあるように思えますが、小学校は本当に減った

なと思います。文科省は年間の月当たり 45時間以下にしたいというような

ことを掲げておりますが、小学校はそこそこ達成できるのではないかなと

いうことは思います。一方、中学校はどうすればいいか。部活動指導員を

１人増やしたり、できることはやっていこうということだと思います。現

場の声を聞きながら、できることからとにかくやっていくという姿勢でお

願いしたいと思います。 

他にございませんか。 

これは、定期的に状況報告はできますか。それとも、年度末にまとめてと

いうことになりますか。 

松田 参事  適宜報告させていただきたいと思います。 

堂坂教育長  では、よろしくお願いします。 

それでは報告２については以上で終わります。 

次に報告３「平成 31年度「愛と和 ののいち５万人あいさつ運動」につい

て」説明をお願いします 

松村 課長  「平成 31 年度「愛と和 ののいち５万人あいさつ運動」について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 31年度「愛と和 ののいち５万人あいさつ運動」の概要について 

        日  時：５月 14日（火） 午前７時 10分から１時間程度 

        集合場所：野々市市役所正面玄関前 

 

堂坂教育長  報告３ついての説明がありました。ご質問等がありましたらお願いします。 

ないようですので、皆さんご協力をできるだけお願いします。報告３は以

上です。 

次に、報告４「平成 31 年度寿大学について」説明をお願いします。 

松村 課長  「平成 31 年度寿大学について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 31年度寿大学について 

        開設期間：平成 31年４月 23日（火）開校式～ 
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翌年２月 25日（火）修了式（予定） 

※開校式、修了式を含め全 22回 

        対  象：60 歳以上の市民 

        学習内容：「囲碁」「俳句」を廃止し、新たに「歴史」「加賀の国と日本文

学」を追加 

 

堂坂教育長  報告４の説明がありました。ご質問等がありましたらよろしくお願いしま

す。 

囲碁、俳句でサークルに移られた方はいらっしゃいますか。 

松村 課長  近年の受講者が 10名前後ということでありまして、希望の方は、ほとんど

入られたと聞いております。 

安嶋 委員  教育長。 

堂坂教育長  どうぞ。 

安嶋 委員  平成 30 年度の受講者の中に水墨画も 11 名となっているのですが、このあ

たりは何か検討されましたでしょうか。 

松村 課長  囲碁と俳句につきましては、既存のサークルという受け皿がございました

のでそちらの方に移動していただくことになりましたが、水墨画について

は、受け皿があったのかということも含め確認させていただきたいと思い

ます。 

堂坂教育長  では、また確認をしましたら報告をお願いします。 

他にありますか。特にないようですので報告４については以上で終わりま

す。 

次に報告５「平成 31年度野々市市放課後子ども教室について」説明をお願

いします 

松村 課長  「平成 31 年度野々市市放課後子ども教室について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 31年度野々市市放課後子ども教室推進事業実施要項について 

目  的：放課後における子どもの居場所（活動拠点づくり）となる放

課後子ども教室を市内の学校や公共施設等を活用して、実施

することにより、子どもたちの体験活動の機会を広げ、スポ

ーツ・文化活動の充実を図る。また、地域の大人の事業運営

や事業への参加をとおして、子どもの育成に関わる大人を増

やし、地域社会全体における子どもたちを心豊かに育む機運

を高める 

実施場所：野々市小学校、押野公民館、菅原小学校、女性センター、富

奥防災コミュニティセンター、野々市こどもセンター 
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堂坂教育長  放課後子ども教室の説明についてご質問等がありましたらお願いします。 

放課後子ども教室の授業と放課後児童クラブとの関係はどうでしょうか。

放課後児童クラブに通いながら放課後子ども教室にも参加するという方は

おいでますか。 

髙桑 委員  ボランティアスタッフとして参加させていただきましたが、放課後児童ク

ラブに入っている方もこちらの放課後子ども教室にも参加していただいて

いました。 

堂坂教育長  人数はどうでしたか。 

髙桑 委員  そうですね。確か２、３人だったと思います。 

堂坂教育長  活動場所が違いますからね。 

髙桑 委員  比較的、学校から近い場所で活動されているので、放課後児童クラブへも

帰りやすいかなとも思います。 

堂坂教育長  他にご質問等ございますか。 

ないようですので、放課後子ども教室の報告については以上で終わります。

次に「平成 31年度コミュニティ・カレッジについて」説明をお願いします 

松村 課長  「平成 31 年度コミュニティ・カレッジについて」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 31年度ののいちコミュニティカレッジ実施要項について 

        事業内容：大学教員又は有識者による学習講座 

             野々市市の歴史、文化、産業を学ぶ講座 

             受講者の親睦を図ることを目的とした交流会 

             放送大学と連携し実施する公開講座 

        実施回数：昼の部・夜の部、各５回と共通講座を２回程度 

        会  場：野々市市内の公共施設及び教育施設 

        対  象：野々市市民又は市内勤務者 

 

堂坂教育長  コミュニティカレッジについて説明がありました。ご質問等ありましたら

お願いします。 

ありませんか。特にないようですので、コミュニティカレッジについては、

以上で終わります。 

次に「芸術鑑賞事業の開催について」説明をお願いします。 

寺井課長補佐  「芸術鑑賞事業の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 31年度芸術鑑賞事業における今後の実施予定について 

        ① スクールシアター 
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           日  時：令和元年５月 28日（火）午後１時 30分～２時 40分 

           場  所：文化会館フォルテ大ホール 

           対  象：市内全小学校の５年生 

           公演団体：東京演劇アンサンブル 

           内  容：「音楽劇・はらっぱのおはなし」 

 

        ① 古典芸能鑑賞教室 

           日  時：調整中 

           場  所：文化会館フォルテ大ホール 

           対  象：布水中学校全生徒 

           公演団体：市文化協会所属団体 

           内  容：オーケストラの公演、指揮者体験（予定） 

 

堂坂教育長  芸術鑑賞教室について説明がありました。ご質問がありましたらお願いし

ます。 

資料に目的が載っておりませんが、昨年の芸術鑑賞事業の説明の時には、

こういった事業は、情操教育の一環として行うのが目的だというような説

明があったと思います。事業目的に変更はありませんか。 

寺井課長補佐  ありません。昨年と同様の目的で実施いたします。 

対象につきましては、中学校でしたら３年間のうちに必ず鑑賞ができるよ

うにしております。また、今年につきましてはステージでちょっとした体

験ができるようなことも考えております。 

堂坂教育長  中学生については古典芸能かオーケストラを３年間の間に鑑賞してもらう。 

それは変わってないですね。 

寺井課長補佐  はい。 

堂坂教育長  小学生はスクールシアターを５年生全員に見てもらう。これも変わってい

ないということですね。 

寺井課長補佐  はい。 

堂坂教育長  何かご質問等ありますか。 

ないようですので、芸術鑑賞事業については、以上で終わります。 

次に「第８回市美術展の開催について」説明お願いします。 

寺井課長補佐  「第８回市美術展の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       第８回野々市市美術展開催要項について 

        会 期：令和元年６月 28日（金）～令和元年７月７日（日） 

        会 場：学びの杜ののいちカレード 
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        表彰式：令和元年７月７日（日）午後３時～ 

 

堂坂教育長  美術展について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので報告８については以上で終わります。 

次に「さわやかスポーツフェスティバル 2019開催事項について」説明をお

願いします。 

清水 課長  「さわやかスポーツフェスティバル 2019開催事項について」説明。 

       （説明の概要） 

       さわやかスポーツフェスティバル 2019開催事項について 

        開催趣旨：「いつでも」「どこでも」「だれでも」がひろくスポーツ・レク

リエーションに親しみ、健康と体力の増進と活気みなぎる明

るいまちづくりをめざすもの 

期  日：令和元年６月２日（日）、８日（土）、９日（土） 

        種  目：競技種目（15競技）及び体験種目（11種目） 

 

堂坂教育長  報告９について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

過去の参加人数を教えていただけますか。 

清水 課長  平成 29年度が 1741 名、平成 30年度が 1843名です。 

堂坂教育長  一時期は 2000名を超えていましたね。 

清水 課長  ウォーキングに 800 名ほど参加頂いてる時がありましたが、天候の関係も

ありまして平成 28年度からはエアロビクスに変更しております。 

堂坂教育長  よろしいですか。では、さわやかスポーツフェスティバルの説明は以上で

終わります。 

その他で何かありますか。 

寺井課長補佐  はい。 

堂坂教育長  寺井課長補佐。 

寺井課長補佐  皆さんの席に資料として、野々市市文化財マップというものを配布してお

ります。こちらをご覧ください。新聞等で既に報道されておりますが、市

内に所在する文化財を地図帳に落とし込んで概要を記載したガイドマップ

でございます。この地図を元に市内の文化財 60 箇所を巡ることが可能にな

っております。サイズは Ａ２判四つ折りで 3000 枚刷っております。この

マップの配布場所につきましては、市役所では文化課と地域振興課、カメ

リアにございます。また、その他にも、フォルテ、ふるさと歴史館、郷土

資料館、カレード、カミーノ１の１、交遊舎にも設置してございます。以

上でございます。 

堂坂教育長  文化財マップの説明でございました。何かお気づきの点がありましたらお
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願いします。 

安嶋 委員  この文化財マップについて配布先を色々おっしゃっていただきましたが、 

ホームページやネットでダウンロードできる、そういうふうにはなってい

ないのでしょうか。 

寺井課長補佐  まだ、ホームページには掲載してございません。今後、載せる方向で検討

して参りたいと思います。 

安嶋 委員  はい。お願いします。 

堂坂教育長  実は昨日、県内市町の教育長会議がありまして、県の教育長から平成 29年

度から平成 31年度までの３か年で、歴史遺産の登録を呼びかけており、今

年度で最後ですのでぜひ登録ができるものを出してほしいお願いしますと

言われました。この文化財の中で石川の歴史遺産登録について何かこれな

らばエントリーできるというものがあれば、また検討してほしいと思いま

す。認定基準もあると思いますので検討してみてください。 

寺井課長補佐  はい。 

堂坂教育長  文化財マップの他に何かありますか。 

教育委員の皆さんから何かご発言ありますか。 

特になければ、７月の教育委員会の日程を決めます。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

７月 30日火曜日の 16 時から第８回の教育委員会といたします。 

それでは、長時間に亘りご審議いただきありがとうございました。第５回

教育委員会は以上で終了いたします。ご苦労様でした。 

 

 

閉会 （午前 11 時 33分） 

 


